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В статье рассматриваются вопросы, связанные с применением меры обеспечения 

производства по делу об административном правонарушении – административного задержания 

с целью установления личности.  

Цель работы – исследование мер, которые могут быть предприняты для установления 

личности как основания для применения меры обеспечения производства по делу об 

административном правонарушении – административного задержания в контексте обеспечения 

основоположных прав, свобод и интересов личности, в первую очередь, свободы и 

неприкосновенности личности. 

Материал и методы. Материалом исследования избраны конституционные основания для 

административной ответственности Украины, Российской Федерации, Польской Республики и 

Республики Греция, а также нормы национального административно-деликтного 

законодательства Украины, Российской Федерации, определяющие порядок и возможные 

механизмы установления личности задержанного. Основным методом избран сравнительно-

правовой. В процессе исследования использованы структурно-функциональный метод, а также 

метод дедукции, формально-юридический метод познания юридической действительности. 

Результаты и их обсуждение. Исходя из проведенного анализа формируется 

содержательное наполнение понятия «сведения о личности задержанного и правонарушителя». 

Отдельное внимание акцентируется и на моменте задержания как отправной точке отсчета 

срока административного задержания. 

Заключение. Проведенное исследование позволяет сделать вывод о том, что действующее 

законодательство не дает исчерпывающего ответа на указанный вопрос. Вследствие такого 

состояния вещей, органы исполнительной власти стараются всячески «подогнать» нормативно-

правовые акты к ведомственным интересам. Помимо указанного обстоятельства, позитивное 

право не дает ответа и на вопрос о механизме установления сведений о лице задержанного. Ведь 

отсутствуют нормативные предписания, которые определяли бы права уполномоченных лиц на 

конкретные действия, направленные на установление личности: фотографирование, 

дактилоскопирование, получение иных данных, по которым можно идентифицировать личность, 

в том числе и доступ к информационным ресурсам иных органов исполнительной власти, 

которые обладают соответствующими данными, позволяющими установить личность 

задержанного. Такое положение нормативно-правового регулирования нивелирует гарантии 

обеспечения права на свободу и неприкосновенность, а также иных естественных, социальных 

прав человека и гражданина. 
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The article deals with issues related to the application of the measure of ensuring the proceedings in 

the case of an administrative offense - administrative detention for the purpose of identifying the person. 

The purpose of the work is to investigate the measures that can be taken to establish the identity, as 

the basis for applying the measure of ensuring the proceedings in the case of an administrative offense - 

administrative detention in the context of ensuring the fundamental rights, freedoms and interests of the 

individual, and primarily freedom and personal inviolability. 



Material and methods. The constitutional grounds for administrative responsibility of Ukraine, the 

Russian Federation, the Republic of Poland and the Republic of Greece, as well as the norms of the 

national administrative-delictual legislation of Ukraine, the Russian Federation, determining the order 

and possible mechanisms for identifying the detainee, have been selected as the material for the study. 

The main method is the comparative legal method. In the process of the research, the structural and 

functional method, as well as the deduction method, the formal legal method of cognition of legal reality 

was used. 

Findings and their discussion. Based on the analysis, a meaningful content of the notion of 

information about the identity of the detainee and the offender is formed. Special attention is also paid to 

the moment of detention, as the starting point to count of the duration of administrative detention. 

Conclusion. The conducted research allows to draw a conclusion that the current legislation does not 

provide an exhaustive answer to this question. Owing to this state of affairs, the executive authorities are 

trying in every possible way to «adjust» the regulatory legal acts to departmental interests. In addition to 

the above, positive law does not provide an answer to the mechanism for establishing information about 

the person of the detainee. After all, there are no normative prescriptions that would determine the rights 

of authorized persons for specific actions aimed at identifying a person: photographing, fingerprinting, 

obtaining other data that can identify the individual, including access to information resources of other 

executive bodies that have relevant data, allowing to establish the identity of the detainee. This provision 

of regulatory legal regulation negates guarantees of ensuring the right to freedom and inviolability, as 

well as other natural, social rights of a person and a citizen. 
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